



Sesión: 26  
Fecha: 08-05-2023  
Hora: 21:03

## Proyecto de Resolución N° 769

### Materia:

Solicita a S. E. el Presidente de la República declarar como zona de catástrofe a la comuna de Florida, Región del Biobío a raíz de la crisis avícola y la pérdida de fuente laboral de sus vecinos.

### Votación Sala

Estado:  
Sesión:  
Fecha:  
A Favor:  
En Contra:  
Abstención:  
Inhabilitados:

### Autores:

- 1 **Roberto Arroyo Muñoz**
- 2 **Yovana Ahumada Palma**
- 3 **Francesca Muñoz González**
- 4 **Víctor Alejandro Pino Fuentes**



### Adherentes:

1



**PROYECTO DE RESOLUCIÓN QUE SOLICITA A SU EXCELENCIA EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, DECLARAR COMO ZONA DE CATÁSTROFE LA COMUNA DE FLORIDA, REGIÓN DEL BIOBIO; POR LOS MOTIVOS QUE SE INDICAN.**

La comuna de Florida, provincia de Concepción, Región del Biobío -y según los datos del INE- tendría una población cercana a las 12. 000 personas. De ellas, cerca de 7.000 personas se encuentran en una edad laboral activa.

Es de conocimiento público que la región del Biobío, durante el verano del presente año, sufrió una de las emergencias más grande de las que se haya tenido conocimiento en las historia de nuestro país.

El 02 de febrero del presente año, se informaba que la comuna de Florida, se encontraba con alerta roja por el voraz incendio forestal que azotaba la provincia. Cerca de 20 hectáreas eran consumidas a esa fecha lo que se tradujo en días más tarde a cientos de hectáreas, siete focos de incendios y viviendas arrasadas por el fuego.

La comuna (con ayuda del gobierno), ha podido lentamente levantarse al igual que sus vecinos provinciales y regionales; pero el esfuerzo se ha visto disminuido especialmente por la crisis económica asociada a la gripe aviar.

Hoy en día, una de las principales fuentes de los ingresos de las familias de Florida; tiene que ver con el rubro avícola.

En el presente mes -en dicha comuna- se informaba de un grave brote de influenza aviar, de tipo H5N1 de alta Patogenicidad. El Servicio Agrícola y Ganadero, ordenó sacrificar a cerca de 205.000.- aves debido a los contagios y riesgos para la salud.

La gripe aviar no solo afecta la economía en cuanto ha provocado un aumento del 21% promedio en los precios de los productos derivados de ésta industria (huevos por ejemplo); sino también, ha traído como consecuencia el cierre de varias industrias avícolas de las zonas afectadas en dónde la más perjudicada es la comuna de Florida; que ha visto un gran impacto en la fuerza de trabajo de sus vecinos, atrayendo consigo un aumento sostenible de la cesantía con poca capacidad de recolocación laboral por parte de las autoridades locales.



Por otro lado, estamos conscientes que todo Chile esta experimentando una crisis económica que el gobierno ha tratado de controlar para bien o para mal. Pero no podemos hacer vista gorda con aquellas comunas que se han visto afectadas de sobremanera – no solamente con los efectos del covid, estallido social e inflación- sino que también con desastres naturales como el mega incendio y con imprevistos sanitarios que han afectado directamente el desarrollo de su industria local y fuentes laboral.

## **PROYECTO DE RESOLUCIÓN**

SOLICITA A SU EXCELENCIA EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, DECLARAR COMO ZONA DE CATÁSTROFE LA COMUNA DE FLORIDA, REGIÓN DEL BIOBIO; A RAÍZ DE LA CRISIS AVÍCOLA Y PÉRDIDA DE FUENTE LABORAL DE SUS VECINOS.





FIRMADO DIGITALMENTE:  
H.D. ROBERTO ARROYO M.



FIRMADO DIGITALMENTE:  
H.D. VÍCTOR PINO F.



FIRMADO DIGITALMENTE:  
H.D. FRANCISCA MUÑOZ G.



FIRMADO DIGITALMENTE:  
H.D. YOVANA AHUMADA P.

